

Fecha: 27-08-2023
 Medio: Diario Talca
 Supl. : Diario Talca
 Tipo: Noticia general
 Título: En Villa Suiza luchan por recuperar la vida de barrio

Pág. : 8
 Cm2: 683,8

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:
 Sin Datos
 Sin Datos
 No Definida



Son 20 vecinos cuyas viviendas fueron inundadas

En Villa Suiza luchan por recuperar la vida de barrio

Texto: Hernán Espinoza Jara
 Fotografías y video: Luis Casanova Valdés

Fue en la mañana del lunes cuando, por tercera vez en su historia, esta villa se vio afectada por la crecida del río Claro

Es como partir de cero, pero con la severa dificultad de que sus protagonistas son adultos mayores. Eso es lo que deberán superar los 20 vecinos que habitan la Villa Suiza, ubicada en el costado norte de la Alameda de Talca, frente a un nuevo edificio de la Universidad Autónoma y a metros del cruce con la Circunvalación Norte. Fue el lunes en la mañana cuando una alarma despertó a los vecinos. Gritos pidiendo ayuda porque, en medio de la intensa lluvia, las aguas del río Claro avanzaban al interior de sus viviendas. Fue como un verdadero tsunami, porque el nivel del agua llegó al metro y medio y hizo difícil caminar, con el riesgo de una tragedia todavía peor. Por ello, los boteros del río Claro se transformaron en los héroes de la jornada para estos vecinos. En sus embarcaciones de madera, los rescataron y trasladaron hasta el otro

lado de la Avenida Circunvalación Norte. Allí los esperaban sus familiares, personal de Carabineros y de la PDI, para el traslado a viviendas de parentes cercanos. Al día siguiente, muchos de ellos volvieron a la villa, constatando que la pérdida era total. Encontraron todos sus enseres flotando en el agua, aunque el río había retrocedido algunos metros. Con ayuda de familiares, lograron sacar algunos de sus bienes, como prendas de ropa y alimentos no perecibles, para luego dejar todo cerrado.

Fueron muchas las voces que se escucharon ese día pidiendo ayuda para sacar el agua que todavía inundaba la villa y las casas. Y así ocurrió al día siguiente, cuando a temprana hora se constituyó personal de Carabineros, al mando del coronel Juan Ulloa, Prefecto de Talca. Luego, llegó personal municipal y se desplegó un completo

operativo social. Lo primero fue sacar el agua desde la calle. Luego, hacer lo mismo en las casas. El tercer paso fue retirar todos los enseres dañados con el agua y subirlos con maquinaria a camiones tolva. En paralelo, un equipo de salud comunal procedió a vacunar a los vecinos y rescatistas, así como a auxiliar especialmente a los adultos mayores.

Graciela Marín, una de las vecinas, recordó que "el agua entró de una. No hubo tiempo de sacar nada. Apenas saqué mis remedios y el teléfono. Adentro no se salvó nada. Mi cama flotando en el agua, con todo lo demás. Vinieron mi cuñado, mi sobrino y mi hijo. Yo salí con el agua a la cintura. Vivo desde el año 1986 y nunca antes me pasó algo así".

Rosana Soto, también vecina que trabaja dando alojamiento a estudiantes, explicó que "estaba muy preocupada,

porque llovió mucho. Me desesperé porque yo tenía a unos niños acá que son de Rengo y estudian en Talca. A mis suegros que antes vivían aquí les pasó lo mismo hace muchos años, pero para mí fue la primera vez".

Alfonso Román, presidente de villa, manifestó sus agradecimientos al personal de Carabineros, a la municipalidad, al alcalde de Talca y a los voluntarios. Fue muy a tiempo la ayuda, porque el agua nos llegó más arriba de la cintura. Ahora todos están ayudando. Somos una de las villas más抗guas que hay en Talca".

Ahora viene la ayuda más de fondo, con la ficha FIBE que les permitirá a los vecinos cobrar el denominado "bono enseres", así como recibir ayuda social para la reconstrucción. También la municipalidad colaboró no sólo con la limpieza de calles y sanitización, sino también con la entrega de cajas de alimentos y con atención de salud. ●



Más información
 en nuestro canal de
 YouTube escaneando el
 código QR

Fecha: 27-08-2023
 Medio: Diario Talca
 Supl. : Diario Talca
 Tipo: Noticia general
 Título: En Villa Suiza luchan por recuperar la vida de barrio

Pág. : 9
 Cm2: 681,0

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:

Sin Datos
 Sin Datos
 No Definida



En la mañana del lunes 21 de agosto el agua del Río Claro inundó la Alameda de Talca.



Pocas cosas fueron las que alcanzaron a rescatar los vecinos, ya que la crecida fue muy repentina.



Los habitantes de la Villa Suiza fueron los más afectados con la crecida del Río Claro.



Las mascotas de Villa Suiza también fueron rescatadas por sus dueños cumpliendo a cabalidad con la tenencia responsable.



Al día siguiente de la inundación los vecinos de la Villa Suiza pudieron ver la dimensión de la catástrofe.



Los boteros del Río Claro más personal de Carabineros, Bomberos y PDI colaboraron en el rescate de los residentes de Villa Suiza.



Con la ayuda de numerosas personas que llegaron a colaborar se pudo empezar la limpieza de la Villa Suiza.



Personal de Carabineros también llegó en apoyo a las tareas de retirar los escombros que dejó la inundación.